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O C H O     C O L U M N A S   /   P R I M E R A S     PLANAS 

 
“Cayó la barda” 

 
“Licitar conforme a ley, pide Omar Fayad” 

 
“Desabasto de gasolina alcanza 60% en Hidalgo ” 

 
“IMSS INVERTIRÁ MIL 200 MDP” 

 
“Hospital de IMSS, listo en 18 meses” 

 
“Propone Yolanda Tellería ¡Aumento al Predial!” 

 
“En 18 meses quedará listo el Hospital de Especialidades” 

 
“PROPONE TELLERÍA INCREMENTO AL PREDIAL” 

 
“Destina IMSS 958 mdp para Hospital de Zona” 

 
“Debilidad de finanzas pega a peso: Banxico” 

 
“Exige la IP separar PF de Gobernación” 

 “Desaíran acuerdo contra crimen; es electoral: PRI y PVEM” 

 
“Sorprende la Academia con el premio de Literatura a Bob Dylan” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Anuncia IEE ganadora de Premio: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo dio a conocer los 
folios de las ganadoras del concurso de ensayo al mérito femenino ciudadano Premio 17 de Octubre, en su edición 

2016, que premiará a los tres primeros lugares con una onza de plata y 27 mil pesos en suma. De acuerdo con los 
organizadores del concurso, para este certamen participaron 35 mujeres del estado. Los folios 0001, 0013 y 0029 

fueron los ganadores del concurso, los cuales se dieron a conocer ayer en el programa radiofónico IEEH Contigo. 
Por motivos de logística, los nombres de las ganadoras se revelarán el día de la premiación, que será el próximo 

lunes, donde consejeros electorales de Hidalgo entregarán al primer lugar la presea 17 de Octubre, acuñada en una 

onza de plata, y 15 mil pesos. Para el segundo lugar, el premio a entregar es de 7 mil pesos y, el tercero, 5 mil 
pesos; además de un reconocimiento por escrito. Las tres mujeres premiadas recibirán un reconocimiento por 

escrito y la publicación del ensayo en la revista Letras para la Democracia, editada por el IEE. (José Antonio 
Alcaraz, página 08) 

Crónica-Entrega Convenio: El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, 

Alberto Meléndez Apodaca, acompañado por Emilio Eliseo Molina, presidente del Comité Estatal del Partido Nueva 
Alianza, entregó puntualmente el convenio de la coalición “Unidos por Omitlán” 2016-2017, ante Guillermina 

Vázquez Benítez y Jerónimo Castillo Rodríguez, presidenta y secretario ejecutivo del Instituto Estatal Electoral, 
respectivamente. Atestiguaron dicho acto la secretaria general del organismo “tricolor”, Emilse Miranda Munive, así 

como integrantes del comité hidalguense priista. (Redacción, página 02) 

 



 

2 de 18 
 

El Independiente-PRI y Panal, únicos en solicitar coalición para extraordinario: Dirigentes de los partidos 

Revolucionario Institucional (PRI) y Nueva Alianza (Panal) entregaron al Instituto Estatal Electoral (IEE) la solicitud 

de registro de coalición denominada Unidos por Omitlán, para la elección del ayuntamiento de dicho municipio. De 
acuerdo con información del IEE, al vencer ayer el plazo para que partidos políticos entregaran dicha solicitud, será 

el lunes cuando el consejo general apruebe el registro de la coalición entre PRI y Panal. A la entrega acudió el 
dirigente priista Alberto Meléndez Apodaca, acompañado de Emilio Eliseo Molina, presidente del comité estatal del 

Panal, y recibieron el documento Guillermina Vázquez Benítez y Jerónimo Castillo Rodríguez, presidenta y secretario 

ejecutivo del IEE, respectivamente. Atestiguaron Emilse Miranda Munive, secretaria general, así como integrantes 
del comité directivo estatal del PRI. De acuerdo con el calendario de actividades para la elección extraordinaria de 

Omitlán los partidos políticos tendrán un periodo de 13 días como tiempo de precampañas internas para que las y 
los interesados en participar como candidatos puedan acercarse a las estructuras y organizaciones. (José Manuel 

Martínez, página 04) 

Capital Hidalgo-Entrega PRI Convenio de Coalición: El presidente del CDE del PRI, Alberto Meléndez, 
acompañado de Emilio Molina, presidente del PANAL, entregó el convenio de la coalición “Unidos por Omitlán” 

2016-2017, a Guillermina Vázquez Benítez y Jerónimo Castillo Rodríguez, presidenta y Secretario Ejecutivo del 
Instituto Estatal Electoral respectivamente. (Redacción, página 08) 

Síntesis-Concretan PRI y NA coalición: Los dirigentes del PRI y Nueva Alianza , Alberto Meléndez Y Eliseo 

Molina, entregaron puntualmente el convenio de coalición “Unidos por Omitlán” 2016-2017, a Guillermina Vázquez 
presidenta del Instituto Estatal Electoral (Redacción, primera plana)  

Agenda Hidalguense-Entregan ante  el IEE  el convenio  de la coalición “unidos por Omitláh” 2016-
2017: El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Alberto Meléndez 

Apodaca, acompañado de Emilio Eliseo Molina, presidente del Comité Estatal del  Partido Nueva Alianza, entregó 

puntualmente  el convenio de la coalición “Unidos por Omitlán” 2016-2017, ante Guillermina Vázquez Benítez y 
Jerónimo Castillo Rodríguez, presidenta y secretario ejecutivo del Instituto Estatal Electoral respectivamente. 

Atestiguaron, la secretaria general, Emilse Miranda Munive, así como integrantes del Comité Directivo Estatal del 
PRI. (Redacción, página web) 

Cursor en la noticia-El IEEH anuncia ganadoras del “Premio 17 de Octubre”:Tal como se estableció en la 

convocatoria del “Premio 17 de octubre”, cuarta edición, este día en punto de las 11 horas el Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo a través de la Comisión Permanente y Dirección Ejecutiva de Equidad de Género y Participación 

Ciudadana; anunciaron los folios ganadores del certamen. La Directora Ejecutiva de Equidad María Luisa López 
Gutiérrez anunció en 98.1 FM (Red Estatal de Hidalgo Radio), los tres folios finalistas: 0001, 0013, y 0027. Posterior 

al anuncio la página y las redes sociales de este órgano también los publicaron. Cabe destacar que para la 

ceremonia de premiación que se llevará a cabo el próximo lunes 17 a las 12 hrs.  en el salón Benevento, se tiene 
programado que el Magistrado de la Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Dr. 

Clicerio Coello Garcés; la Dra. Alejandra Montoya Mexia, Jefa de la Unidad de Igualdad de Derechos y Paridad de 
Género del TEPFJ y la Diputada y Presidenta de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado, María Luisa Pérez 

Perusquía realicen el conversatorio: “Retos y Logros de la Representación Paritaria en Hidalgo”.En este 

sentido la Consejera Martha Alicia Hernández Hernández comentó que esta actividad se lleva a cabo con el objetivo 
de celebrar un año más en que las mujeres adquirieron derecho a participar en las decisiones políticas del país.En 

este sentido la Consejera Martha Alicia Hernández Hernández comentó que esta actividad se lleva a cabo con el 
objetivo de celebrar un año más en que las mujeres adquirieron derecho a participar en las decisiones políticas del 

país. (Redacción, página web) 

Dos de Hidalgo-PRI y PANAL, solicitan registro de coalición “Unidos por Omitlán”, al IEE: A las 
instalaciones del Instituto Estatal Electoral (IEE), acudieron los dirigentes de los Partidos Políticos Revolucionario 

Institucional y Nueva Alianza quienes entregaron la solicitud de registro de la coalición denominada "Unidos por 
Omitlán", para la elección extraordinaria del Ayuntamiento de dicho municipio.  De esta forma se cumplió con el 

plazo que establece la legislación para la recepción solicitudes de registro de coaliciones. (Redacción, Ojo: 
Política) 
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Dos de Hidalgo-Da a conocer el  IEE, ganadoras del Premio 17 de octubre: Tal como se estableció en la 

convocatoria del “Premio 17 de octubre”, cuarta edición, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo a través de la 

Comisión Permanente y Dirección Ejecutiva de Equidad de Género y Participación Ciudadana; anunciaron los folios 
ganadores del certamen. La Directora Ejecutiva de Equidad María Luisa López Gutiérrez anunció en 98.1 FM (Red 

Estatal de Hidalgo Radio), los tres folios finalistas: 0001, 0013, y 0027. Posterior al anuncio la página y las redes 
sociales de este órgano también los publicaron. Cabe destacar que para la ceremonia de premiación que se llevará 

a cabo el próximo lunes 17 a las 12 hrs. en el salón Benevento, se tiene programado que el Magistrado de la Sala 

Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Dr. Clicerio Coello Garcés; la Dra. Alejandra 
Montoya Mexia, Jefa de la Unidad de Igualdad de Derechos y Paridad de Género del TEPFJ y la Diputada y 

Presidenta de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado, María Luisa Pérez Perusquía realicen el conversatorio: 
“Retos y Logros de la Representación Paritaria en Hidalgo”.  En este sentido la Consejera Martha Alicia Hernández 

Hernández comentó que esta actividad se lleva a cabo con el objetivo de celebrar un año más en que las mujeres 

adquirieron derecho a participar en las decisiones políticas del país. (Redacción, página web)  

News Hidalgo-Termina periodo de recepción de solicitudes a registro de coaliciones para elección 

extraordinario en Omitlán: Ayer por la noche acudieron al Instituto Estatal Electoral (IEE), los dirigentes de los 
Partidos Políticos Revolucionario Institucional y Nueva Alianza quienes entregaron la solicitud de registro de la 

coalición denominada “Unidos por Omitlán”, para la elección extraordinaria del Ayuntamiento de dicho municipio. 

De esta forma se cumplió con el plazo que establece la legislación para la recepción solicitudes de registro de 
coaliciones.(Redacción, página web) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Pide PRD cárcel para gobernadores priístas y panistas: El exdirigente nacional del PRD, Jesús 
Ortega, consideró que los casos de los gobernadores que han sido suspendidos de sus derechos en el PRI o 

expulsados en el PAN, deben terminar en la cárcel y no sólo en una sanción partidaria. De gira de trabajo en 
Pachuca, señaló que existen pruebas suficientes para que instituciones como la Procuraduría General de la 

República (PGR) actúen para que los gobernadores o ex mandatarios “terminen en la cárcel”. Ortega arremetió 

contra el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el PAN, a los cuales llamó oportunistas y demagógicos, pues 
siempre conocieron de los excesos de los involucrados. Tenemos, dijo, “los casos escandalosos de (Javier) Duarte 

en Veracruz; de (Roberto) Borge en Quintana Roo; del exgobernador de Sonora, (Guillermo) Padres; de (César) 
Duarte en Chihuahua y de otros personajes que dan cuenta de la total impunidad en la comisión de delitos que 

tienen que ver con el patrimonio público”. El perredista acusó que el PRI y Partido Acción Nacional (PAN) sabían 

que eran corruptos, “del latrocinio que estaba haciendo Borge en Quintana Roo y apoco la PGR no sabía de los 
atracos desvergonzados de Padres en Sonora, cuántos años sabíamos de las barbaridades de Padres, hasta un río 

desvió para su rancho, hasta eso, con recursos públicos, pero eso se conocía por años y mostraban indiferencia, lo 
mismo sucede con los priístas”. El ex dirigente nacional del sol azteca consideró por ello que “sería inaceptable que 

todo quedará en la expulsión de Padres en el blanquiazul o de la sanción estatutaria de Duarte en su partido, han 
cometido delitos del orden común, algunos de carácter federal y por tanto merecen penas y sanciones”. 

Finalmente, Jesús Ortega puntualizó que deben tener la sanción que establece el código penal. “Lo de duarte no 

debe terminar en su separación del cargo, sino en la cárcel que actué la PGR, sigue teniendo fuero, pero la 
procuraduría puede tomar medidas”, concluyó. (Emanuel Rincón, página 08) 

Crónica-Incomoda a perredistas tema de más ajustes para sectores: Militantes del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) de Nueva Izquierda, Jesús Ortega, Carlos Navarrete, José Guadarrama y Ramón Flores, 
manifestaron su preocupación por el ajuste del 11 por ciento al Sector Educativo. Así como a rubros de salud e 

infraestructura, que proyecta la Secretaría de Hacienda, por lo cual consideran la necesidad de replantear el 
presupuesto 2017. El excandidato a la gubernatura del estado, José Guadarrama, expuso que en la corriente 

nacional de Nueva Izquierda se mantiene un trabajo de forma permanente. Afirmó que este organismo es la parte 
mayoritaria en los órganos de gobierno del PRD, como son el Congreso Nacional, municipios, cámaras y 

diputaciones locales. Explicó que mantienen reuniones en los diversos estados del país, que están enfocadas al 

reencuentro y reagrupamiento de las tareas que realizan y la información a escala nacional que se tiene. Eric 
Villanueva, coordinador nacional de Nueva Izquierda, expuso que iniciaron los trabajos para reinstalar la 

coordinadora estatal de este organismo en Hidalgo, que podría ser en breve. Además se tiene preocupación por el 
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ajuste presupuestal que se pretende hacer para el 2017 por un monto de 239 mil millones de pesos, lo cual 

afectaría a varios rubros. Estimó que el ajuste es una política neoliberal que aplica el gobierno federal, por lo cual 

se frenaría el desarrollo del país para los próximos años en México. Expuso que el PRD juega un papel importante y 
decisivo en el país, ya que está comprometido a generar un cambio en el rumbo nacional, concluyó. (Alberto 

Quintana, página 05) 

Capital Hidalgo- PRD buscara alianza para 2018: Jesús Ortega Martínez, integrante de la expresión perredista 
nueva izquierda, indicó que para la elección de 2018, el PRD buscará una alianza con fuerzas políticas, ya que, 

aseguró, es la única forma de avanzar. Sin decir su nombre, se refirió a Andrés Manuel López Obrador, al 
mencionar que “el partido o individuo que crea que es la solución providencial o divina está persiguiendo palomas”. 

Reiteró que para atender los tres problemas que aquejan al país: pobreza, violencia y corrupción, es necesario 
lograr acuerdos con fuerzas políticas, democráticas y progresistas para conformar una gran alianza de carácter 

electoral y político. De tal forma que “se constituya en una gran fuerza y un gran poder para reconducir al país a la 

paz y tranquilidad y superación de la desigualdad”. En conferencia de prensa, Jesús Ortega subrayó que solo, 
“nadie va a poder”. Por ello es necesario buscar las coincidencias. Aclaró que lo que no hará el PRD es “alianzas 

electorales, con el límite de la elección, vamos a hacer alianza con proyección de programas de gobierno, por eso 
vamos a proponer los gobiernos de coalición”. En este sentido, no descartó que se puedan aliar con el PAN; 

siempre y cuando haya coincidencias en la manera de abordar los tres temas prioritarios para el país. Lo anterior en 

conferencia de prensa ofrecida en la capital del estado, donde también se contó con la presencia de José 
Guadarrama Márquez, Carlos Navarrete, exsenador del PRD; y Erick Villanueva, dirigente nacional del nueva 

izquierda.  (Verónica Ángeles, página 06) 

C O N G R E S O 
Criterio-Piden no tomar justicia propia: La presidenta de la Junta de Gobierno del Congreso local, María Luisa 

Pérez Perusquía, hizo un llamado a los ciudadanos a conducirse bajo los términos de la ley y no tomar la justicia por 
propia mano, tras un intento de linchamiento en Mixquiahuala el pasado miércoles por la noche. A pesar de la 

percepción de desconfianza hacia las autoridades, debe existir un respeto a lo que dictan las leyes, aseguró la 

legisladora priísta. “Es lamentable que estos hechos sucedan. La violencia no es el camino para resolver los 
conflictos; el camino son las instituciones y nos debemos mantener en esa línea”, agregó Pérez Perusquía. Para 

garantizar la seguridad, sostuvo, están las leyes que son activas y dinámicas, con posibilidad de ser reformadas de 
acuerdo con el entorno social; sin embargo, puntualizó que los habitantes de Mixquiahuala actuaron por encima de 

la ley. La noche del miércoles, vecinos de la colonia Morelos, en ese municipio, intentaron linchar a un hombre, a 

quien acusaban de que presuntamente quiso robar un tractocamión. El sujeto fue amarrado y golpeado en el 
quiosco; poco después lo rescataron elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) y de la 

Procuraduría General de Justicia (PGJH). Uno de los policías adscrito a la policía investigadora tuvo que recibir 
atención médica tras ser agredido por los inconformes. De acuerdo con información de las dos corporaciones, 

también resultaron lesionados otro policía de la fiscalía, un municipal y un estatal. En los últimos cuatro meses  se 
ha registrado un linchamiento en el municipio de Tlaxcoapan y tres intentos: en la comunidad Xochihuacán, 

Epazoyucan; en Actopan, y el del pasado miércoles, en Mixquiahuala. (Marisol Flores, página 07) 

El Independiente-Las leyes de seguridad deben respetarse: Perusquía; (Víctor Valera, página 02) 
Capital Hidalgo-Preocupa diputada intento de linchamiento; (Verónica Ángeles, página 03) 

Síntesis-Rechazan que la población se haga justicia por si sola; (Jaime Arenalde página 04) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Pide Omar Fayad a gabinete licitar conforme a la ley: El gobernador Omar Fayad Meneses giró 

instrucciones a los integrantes de su gabinete para que durante su administración las licitaciones se lleven a cabo 

conforme establece la ley; además, confió en que las obras que se concursen preferentemente se otorguen a 
constructores de las regiones. “Le he pedido a mi equipo que licite tal como establece la ley”, dijo tras acudir al 

anuncio de proyecto del nuevo Hospital General de Zona en Pachuca. El mandatario narró que hace unos días sus 
colaboradores le informaron: “‘Hay este paquete de obras, ¿qué hacemos?’; (les contestó) pues licítenlo y, de 

preferencia, si son obras en las regiones, ojalá a los constructores de las regiones les den obras”. Al ser firmas con 

domicilio en los municipios beneficiarios, consideró, pueden  estar más vigiladas. “Allá en las regiones ellos están 
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más al pendiente, están cerca; y luego se quejan de que toda la obra se concentra en las constructoras que están 

en Pachuca”, sostuvo. Fayad Meneses insistió en que pidió a cada uno de los integrantes de su gabinete que realice 

procesos “limpios, claros y transparente”. “Que todo lo que haya que licitar lo liciten, y lo que no requiera licitación, 
tenga una justificación muy clara y transparente”, afirmó el gobernador. El exedil añadió que en los primeros días 

de su gestión hay una reorientación del gasto, en el que han ahorrado “en las cosas más insignificantes”, para que 
cuando se presenten problemas en áreas como hospitales “haya con que atenderlo”. “Estoy usando los mismos 

recursos; no hay recursos adicionales”, afirmó el gobernante hidalguense. (Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio- Hospital de zona, en año y medio: IMSS: Luego de más de seis años se reanudará la construcción de 
lo que será el Hospital General de Zona Pachuca, con una inversión de 958 millones de pesos, anunció el director 

general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Mikel Arriola Peñaloza. Dicho espacio, ubicado al sur de la 
capital de Hidalgo, brindará atención a más de 127 mil derechohabientes de la demarcación y otros municipios 

vecinos, en aproximadamente año y medio que esté listo. Durante el anuncio del proyecto en Hidalgo, Arriola 

Peñaloza dijo que el IMSS invertirá mil 200 millones de pesos en infraestructura en la entidad; de ese monto, 958 
millones de pesos serán para el nuevo nosocomio. La operación de la nueva clínica requerirá de entre 350 y 400 

millones de pesos anuales. El hospital dispondrá de 144 camas y ofrecerá 39 especialidades médicas y quirúrgicas: 
medicina interna, angiología, cardiología, pediatría, neurocirugía, oncología quirúrgica, gastroenterología, 

quimioterapia, ginecología y obstetricia, entre otras. Con la presencia del gobernador Omar Fayad Meneses, 

funcionarios y legisladores locales y federales, el director del IMSS describió que el hospital, el cual estará 
considerado como de especialidades, contará con ocho quirófanos. Además,  ofrecerá estudios de laboratorio e 

imagenología, área de urgencias y terapia intensiva las 24 horas. Arriola Peñaloza comprometió que las 
instalaciones médicas no serán un elefante blanco. El funcionario federal dijo que el hospital tendrá la facultad de 

referir a alguna de las 36  unidades médicas de alta especialidad a pacientes que así lo requieran; no obstante, 
brindará 39 especialidades médicas. Las especialidades que no cubra el lugar, debido a su complejidad, serán 

atendidas en la Ciudad de México, ya sea en La Raza o Siglo XXI, sostuvo. En tanto, Fayad Meneses señaló que el 

gobierno federal dio respuesta a las gestiones que desde hace más de un mes ha solicitado en diferentes rubros 
para Hidalgo. El gobernador pidió al director del IMSS comprometer la visita del presidente Enrique Peña Nieto 

cuando el nuevo hospital esté en condiciones de ser inaugurado. El resto de los recursos que el IMSS invertirá en 
Hidalgo será destinado a diez obras de infraestructura para fortalecer la prestación de servicios médicos de la 

institución. Entre esas obras están la construcción de nuevas unidades médicas en Pachuca y la ampliación y 

remodelación de  Unidades de Medicina Familiar (UMF), así como de los hospitales en Tula de Allende, Atotonilco, 
Tizayuca y Cuautepec de Hinojosa. (Yuvenil Torres, página 04) 

Milenio-Confirma Hospital de Especialidades; (Ignacio García, página 11) 
Crónica-Invertirá IMSS suma millonaria para terminar Hospital de Zona; (Rosa Gabriela, página 03) 

Capital Hidalgo –En 18 meses quedará listo el Hospital de Especialidades; (Sergio Juárez, página 01) 

Hospital del IMSS, listo en 18 meses; (Edgar Chávez, primera plana) 
Síntesis-Culminara en 18 meses el hospital de especialidades; (Edgar Chávez, página 03) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Criterio-Propone alza de 10% al predial en Pachuca: La iniciativa de Ley de Ingresos 2017 de Pachuca 
contempla un incremento de 10 por ciento en el pago de impuesto predial. En sesión de Cabildo, la propuesta fue 

turnada a comisiones de la Asamblea para su análisis. Deberá ser votada antes del 30 de octubre para su 
presentación ante el Congreso local. El posible aumento al gravamen municipal generó opiniones divididas entre los 

asambleístas capitalinos. Por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), la regidora Liliana Verde Neri pidió a la 

alcaldesa Yolanda Tellería Beltrán no aplicar un alza generalizada. Consideró oportuno llevar a cabo una 
segmentación por colonias, así como realizar el cobro con base en las características de los predios y la situación de 

obra pública y servicios en cada sitio, para que sea “justo y equitativo”. Por su parte, la regidora por Acción 
Nacional Aurora Mohedano Romero señaló que el aumento al predial es sólo una de varias propuestas que se 

analizan, pero sostuvo que el municipio requiere recaudar más recursos, pues la anterior administración “no dejó 

presupuesto” para operar. Pese a la iniciativa presentada por la Tesorería, la alcaldesa aseguró que no se busca 
incrementar en 10 por ciento el pago de impuesto predial, sino ampliar la base de contribuyentes para que no 

“sigan pagando los mismos de siempre”. Enfatizó que más de 50 por ciento de los contribuyentes en el municipio 
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no está al corriente con el pago del impuesto. Durante el presente ejercicio, el ayuntamiento ingresó por dicho 

concepto 90 millones de pesos, pero con la iniciativa se busca ampliar a 120 millones de pesos. La edil panista 

aclaró que por el momento se trata de una propuesta, pues debe ser sometida a votación de Cabildo. Acusan 
presión ...La regidora del PRI Marcela Vázquez González acusó que Eduardo Pichardo, director de Desarrollo Político 

del ayuntamiento, ha tratado de remover consejos de colaboración ciudadana de colonias como Casas Geo, 
Arbolito, Felipe Ángeles y La Raza, “de forma prepotente”. ...Por ello, se inició una queja ante la Comisión de 

Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH). (Yuvenil Torres, página 07) 

Milenio-Pachuca pretende ampliar recaudación en el predial; (Teodoro Santos, página 07) 
Crónica-Rechazan priistas en cabildo posible incremento al predial; (Milton Cortés, página 04) 

El Independiente-Propone Tellería aumento de 10 por ciento al predial; (Víctor Valera, página 07) 
Capital Hidalgo-Panistas proponen aumentar predial en Pachuca; priisitas lo rechazan; (Yina Bautista, 

página 02) 

Uno más Uno-Yolanda Tellería propone aumentar impuesto predial; (Redacción página 03) 
Síntesis-Yolanda Tellería prevé aumento de 10% a predial; (Susana Jiménez, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 
 

Impulso a la minería 
De nuevo surge el tema en el parlamento. La actividad minera del país, que históricamente ha dejado dividendos a 

quienes invierten, principalmente capital privado, es puesta de nuevo en la balanza política para asegurar que de 

darle impulso desde los gobiernos, dejará derrama y desarrollo en pueblos y municipios. Al instalar la Comisión 
Especial de Minería en San Lázaro, en donde una de sus integrantes es la diputada federal hidalguense Guadalupe 

Chávez Acosta, se dijo que México es líder mundial en producción de plata y está entre los 10 principales 
productores de 16 minerales. Ante ello se conminó a examinar el fondo minero que se creó en el 2014, el cual se 

dijo busca beneficiar 25 estados y 199 municipios y en el que de acuerdo a las cifras reveladas, hasta julio pasado 

se han ejercido mil 375 millones de pesos y cuenta con un monto de 2 mil 79 millones de pesos. Se aclaró que la 
Comisión Especial será un vínculo entre los sectores empresariales, trabajadores, pobladores y ejidatarios, así como 

con las áreas reguladoras, todo con el objetivo de mediar cualquier obstáculo que impida operar empresas, 
exploraciones, explotaciones, entre otros temas relacionados. ¿Por qué tendría que ser atractivo para inversionistas 

acercarse a la minería en México, pues hay una caída económica internacional? De acuerdo con los legisladores 
federales, la actividad minera contribuye con el 4 por ciento del PIB nacional, y representa la cuarta fuente 

generadora de divisas, después de la industria automotriz, electrónica y petrolera. El 60 por ciento de la superficie 

en el país tiene potencial de desarrollo geológico, por lo que no solo representa una oportunidad laboral para recién 
egresados sino que puede significar una fuente de ingresos para familias locales. En el último año, la minería 

generó más de 350 mil empleos directos y más de 1.6 millones de indirectos, no solo en Hidalgo donde hay 
presencia de al menos 10 empresas que explotan 45 zonas mineras. De acuerdo con el Panorama Minero del 

Estado de Hidalgo elaborado por el Servicio Geológico Mexicano, cuya sede nacional está precisamente en Pachuca, 

los proyectos de apoyo en los que se perfilaron desarrollo y beneficios se ubican en los municipios de Huichapan, 
Ixmiquilpan, Tasquillo, Actopan, Metztitlan, Molando y Chapulhuacán. Aunque tradicionalmente se habla de 

Zimapán como el sitio por tradición para la actividad minera, se trata de darle impulso a todas las regiones; incluso, 
en la región de Molango y Zacualtipán, se imparte una carrera universitaria en la Tecnológica de la Sierra para 

poder formar parte de la industria minera. Los diputados federales han dado de nuevo un primer paso, quizá por lo 

que representa la minería en México y en estados como Hidalgo, y es probable que se busquen alternativas de 
crecimiento económico en los metales, toda vez que el petróleo y los energéticos en general han comenzado a caer, 

además de que el peso no permanece estable ante el dólar. 
 

(Eduardo González, página 06) 
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Capital Hidalgo-Por Sentido común… 

 

Gabriel García Rojas, la inseguridad en Tizayuca 

Para Tizayuca, ésta es la segunda vez que Gabriel García Rojas se desempeña como su presidente municipal. La 

interpretación de una encuesta, que no representó ninguna dificultad, permitió que la dirigencia de su partido, el 

Revolucionario Institucional, tomara la decisión de postularlo por segunda vez al mismo cargo. Pese a la experiencia 

que García Rojas acumuló como edil, hace dos administraciones, el panorama de esta población presenta 

importantes cambios, pues han transcurrido casi ocho años. Hoy, por ejemplo, Tizayuca es el segundo municipio en 

crecimiento poblacional, sólo se encuentra debajo de Mineral de la Reforma. En ambos casos, la mancha urbana se 

extendió como consecuencia de los nuevos desarrollos, los cuales, rápidamente fueron habitados (a medias) por 

personas provenientes de otras entidades de la República. En Tizayuca, hay comunidades como El Cid o Tepojaco, 

entre otras tantas, donde los habitantes son en número considerable, oriundos de la Ciudad de México o del Estado 

de México, que decidieron migrar a una entidad que como Hidalgo, ofrecía una mejor calidad de vida. Sin embargo, 

este fenómeno migratorio, propició una serie de problemas, la mayoría de estos, vinculados a los servicios públicos, 

pero, el más preocupante de ellos, sin duda, es la inseguridad. El denominado "efecto cucaracha" es un fenómeno 

indeseable que lamentablemente se hizo cotidiano, la delincuencia sabe cómo desplazarse a los nuevos desarrollos, 

en especial, porque en éstos la vigilancia es entre limitada y nula, más claro, es completamente deficiente. Las 

estadísticas dan cuenta sólo de una parte de los delitos ocurridos, pues como sabemos, muchos no son 

denunciados, ya sea por el temor o por la falta de confianza que hay de los ciudadanos hacia las instituciones. Si 

Gabriel García Rojas logra avanzar en el combate a la inseguridad, una buena parte de los asuntos serán resueltos, 

pues en el tema del empleo o el crecimiento industrial parece no tener el menor problema, toda vez que las 

economías que Tizayuca registra son comparativamente más elevadas que otros municipios de la entidad.  

 
(Edmundo Mendoza, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 
 

Duro contra el sistema… 

A principios de agosto, ya en el agonizante sexenio de Francisco Olvera Ruiz, la Asociación Mexicana de Hoteles y 
Moteles de Hidalgo (AMHMH) arremetió contra el gobierno mismo y en particular contra la Secretaría de Turismo, a 

la que culpaba de la falta de promoción de los destinos turísticos de la entidad, lo que ocasionaba una baja 
ocupación de cuartos de hotel. Entonces la presidenta de la AMHMH, Ivett Bulos González, señalaba en los medios 

informativos: “Por la falta de promoción turística en el estado, los hoteleros se han visto afectados de manera 

severa, pues la ocupación es de un 40 a 50 por ciento, lo que ha provocado el cierre de algunos hoteles”. El 
entonces secretario de Turismo y Cultura, Roberto Pedraza Martínez, salió al paso de las críticas del sector hotelero 

y de entrada dijo que si los hoteleros afiliados a la AMHMH hubieran acudido a las reuniones a las que se les había 
convocado, habría razón para los reclamos. Y agregó que de 21 convocatorias los hoteleros sólo dieron acuse de 

recibido a cuatro de ellas. Luego dio sus cifras: en Hidalgo hay 571 hoteles con una oferta de 12 mil 468 

habitaciones. El sector turístico registró un incremento del 7.8 por ciento en la oferta hotelera; la ocupación 
promedio alcanza un 56 por ciento y en período vacacional, alcanza el 76 por ciento. La afluencia turística pasó de 3 

millones 922 mil 840 visitantes a 7 millones 974 mil 981, al cierre de 2015; y la derrama económica de 2015 fue de 
2 mil millones 974 mil 31 pesos, lo que representó un aumento de 341 millones 554 mil 91 pesos. Habló también de 

una inversión de 17 millones de pesos, para promoción turística en 34 medios impresos. Nada de eso valió a la 
AMHMH que siguió con sus críticas. Quizá por eso, en el nuevo gobierno, Ivett Bulos ha sido integrada al equipo de 

la nueva Secretaría de Turismo, ya sin el área de cultura. 

 
(Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

 

Portar armas: siempre habrá un muerto 
Supongamos que el senador panista Jorge Luis Preciado tiene razón, y los ciudadanos estemos listos para portar 

armas en nuestros autos, o en nuestros negocios. Compro una pistola (¿será correcto una 9 milímetros?) y la coloco 
entre mis piernas cuando circulo por las calles. Al llegar a un semáforo, sobre todo si vivo en la Ciudad de México, 

me encuentro a dos jóvenes embozados que, también con una pistola, me amagan y exigen que les entregue mis 

pertenencias. Allí es donde la cosa se pone al rojo vivo. Pues no hay duda que en ese incidente habrá un muerto: el 
asaltante, o yo. Y es que si busco el arma que está entre mis piernas y apunto al asaltante, no me quedará más 

que una fracción de segundo para jalar el gatillo y descerrajar un tiro al hombre parado junto a mi auto. En ese 
instante, sin embargo, el criminal puede ser más rápido que yo, sobre todo si está nervioso, o drogado, o ambas 

cosas, y entonces el que recibirá un tiro seré yo.  Ahora que si el ladrón está asaltando al automovilista frente a mí, 

tendré que dudar si sacar mi arma y disparar al hombre que roba, o debo permanecer quieto porque a final de 
cuentas el asaltado no soy yo. ¡Que se compre una pistola el de enfrente! Hasta aquí las cosas si voy solo en mi 

auto. Pero qué pasa si voy con mi esposa, o con mis hijos, o la familia completa en el auto. ¿Me arriesgaré a sacar 
mi arma sabiendo que puede haber un tiroteo que dañe a alguno de mis familiares? No resulta tan sencillo, 

entonces, que portar armas evitará la criminalidad. Lo que ocurrirá será un incremento en el número de fallecidos. 
Y seguramente los criminales saldrán a asaltar en grupos de dos, tres o cuatro para tener ventaja sobre las 

víctimas. ¿Portar armas en mi auto? No lo creo. Al menos, yo no. 

 
(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que Ahora resulta que el líder sindical de los trabajadores del ayuntamiento de Pachuca, Percy Espinoza 

Bustamante, denuncia en redes sociales todas y cada una de las anomalías que dice encontrar en sus recorridos 
(también hace sus visitas sorpresa) a oficinas capitalinas y sube a su Facebook todo aquello que amerita las causa 

justa; ayer evidenció las escobas con las que se labora en Obras Públicas, y anteriormente denunció que un camión 
de basura del municipio andaba en un parque de la carretera a Mineral del Chico. 

 

:Que En la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo esperan que la Comisión de Agua y Alcantarillado de 
Sistemas Intermunicipales acepte que el adeudo que tiene la máxima casa de estudios estatal sea pagado con 

investigaciones y uso de las instalaciones de la institución. La deuda histórica se calcula por más de 20 millones de 
pesos, por lo que ahora si deberá ser liquidada y no solapada como en anteriores administraciones. Dicen que se 

propondrá un plan de pagos. 

 
:Que En la Subsecretaría de Movilidad andan apurados para presentar opciones de cambio al sistema Tuzobús; de 

entrada, el subsecretario de Transporte, Rufino León Tovar, ha mencionado que podrían ampliarse las rutas 
alimentadoras en algunas zonas de Pachuca, así como eliminar el carril confinado en ciertas partes, lo anterior, para 

darle más movilidad al tránsito diario de la capital. Por lo pronto el funcionario se involucra en todo lo que tenga 
que ver con el tema para entregar resultados, como tienen previsto en menos de 100 días. 

 

:Que El gobernador Omar Fayad nuevamente acudió de manera sorpresiva, ahora a las instalaciones de la Casa de 
la Tercera Edad para revisar la situación en la que viven los adultos mayores a quienes se ofrece el servicio, por lo 

que en breve habrá mejoras en el lugar derivado del recorrido y de las peticiones de los usuarios; estas visitas han 
sido replicadas por los secretarios a lo largo de la entidad para conocer directamente las condiciones de las oficinas 

de gobierno y buscar mejorar la atención. 

 
(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 

Se quiere recaudar más de 100 millones de pesos, pero eso no quiere decir que voy a aumentar el 15 o el 20 por 
ciento del impuesto predial, porque lo que se busca es ampliar la base; no tiene que ver directamente con el 

aumento del impuesto" 
Yolanda Tellería Beltrán 

Presidenta municipal de Pachuca, sobre recaudación por impuesto predial 

 
"Sí hay desabasto, cañón, muy fuerte; hay dos Terminales de Abasto y Reparto en Hidalgo y están teniendo un 

desabasto, yo puedo asegurar, de más del 60% del consumo que hoy requiere el estado de Hidalgo” 
Patricia Maldonado Barrera 

Presidenta de la red de gasolineros del centro, sobre desabasto en la región 

 
"La violencia no es el camino, la violencia genera más violencia; el mejor camino son las instituciones y debemos 

mantenernos en esa línea, de otra manera se generaría un caos; ése sería el exhorto para las autoridades” 
María Luisa Pérez Perusquía 

Titular de la Junta de Gobierno del Congreso, sobre necesidad de seguridad a la ciudadanía 
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que Andrés Ernesto Navarrete Salazar, expresidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, y María Esther 
Trejo Hernández, expresidenta del Tribunal de Arbitraje en el estado, dejaron de prestar sus servicios en la estatal 

Secretaría del Trabajo. Ambos tenían una amplia carrera en la institución.  

que sólo dos exdiputados locales que formaron parte de la LXII Legislatura del estado han sido incorporados en 
responsabilidades en el gobierno del estado. Se trata de Leonardo Perez Calva, y Héctor Pedraza Olguín, quienes 

fueron representantes populares por los distritos de Atotonilco el Grande e Ixmiquilpan, respectivamente. Como en 
todo, algunos hicieron bien la tarea y otros no se aplicaron. A ver qué otros exdiputados son llamados para 

colaborar en el actual gobierno. 

 
que hablando de diputados, el legislador local por el distrito de Apan, Manuel Fermín Rivera Peralta, ha regresado 

con frecuencia a su distrito… pero a puras fiestas y no a entregar apoyos, como en su campaña lo prometió. El 
legislador Rivera Peralta, además, ya se promueve para lograr la candidatura del PRI para candidato a diputado 

federal por el distrito de Tepeapulco en el 2018. 

 
que está por verse el futuro de la figura de delegado especial que el gobierno estatal en cada uno de los distritos 

electorales del estado, cuyos integrantes vienen fungiendo prácticamente como representantes del gobernador. 
Entre ellos se puede ubicar a Federico Hernández Barros, Leopoldo Rodríguez Murillo y Adalberto Chávez Bustos, 

entre otros tantos políticos de viejo cuño. Se sabe que hay un análisis para determinar si esa estructura oficial sigue 
en funciones, o desaparece. Algunos de ellos, hay que decirlo, han hecho buen trabajo, pero otros de plano ya 

están vegetando. 

 
que en la Dirección de Educación Primaria de la SEPH, oficina que comanda Said Vargas Sáenz, siempre se han 

dado indicaciones a los jefes de sector y supervisores escolares para que convenzan a los directores de las escuelas 
primarias para que los exámenes que se aplican a los alumnos sean vendidos. Las preguntas obligadas son: ¿a 

dónde fue a parar ese dinero? ¿Dónde quedó la gratuidad de la educación? Hay, evidentemente, muchos temas que 

resolver en la SEPH. 
que muy platicadores se pudo ver ayer al gobernador Omar Fayad y al director general del IMSS, Mikel Arriola. 

Ambos personajes intercambiaron opiniones, comentarios y más de una risa. 
 

(Redacción, página 03) 
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El Independiente-El Socavón… 

 

¿Es real el fin del paternalismo? Omar Fayad pone el dedo sobre la llaga. 
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Debido a la falta de recursos, que no fueron etiquetados, no existía un avance real para el hospital de 
especialidades que construía el estado en Pachuca; al final tuvo que cederse el proyecto al IMSS, cuyo titular este 

jueves anunció que habrá una millonaria inversión a fin de concretarlo e iniciar con sus operaciones. Todo ello se 
traduce en el mejoramiento de los servicios que presta el organismo a la población de la capital y su área 

conurbada. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 
 

Arriba-Mauricio Delmar. El licenciado en Criminología suma su experiencia profesional a la Secretaría de 

Seguridad de Hidalgo y en ese sentido es que una de las primeras acciones fue establecer acercamientos para así 
terminar con diversos pendientes en las regiones, así como reforzar el vínculo con las dependencias homólogas a 

escala municipal. El escenario precisa de un perfil como este. 
 

Abajo-Daén Galindo. Muy poco es lo que se lee en los medios del titular de la Procuraduría Agraria, Delegación 

Hidalgo, y es que desde su arribo a esta dependencia federal, Galindo Escudero se distingue por no buscar los 
reflectores. En un estado como este las labores que competen a esta área no son menores, pero habrá que ver si 

los resultados corresponden. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

CONCLUYEN 
Ayer venció el plazo para que partidos políticos registraran convenios de coalición para la elección extraordinaria de 

Omitlán de Juárez, hasta el cierre de esta edición confirmaron sólo el acuerdo entre PRI y Panal; trascendió el 
rumor de que el PRD y PT sostuvieron pláticas para formar un bloque de izquierda; sin embargo, no formalizaron 

ninguna inscripción. 

 
BACHEO 

Tras aventarse la puntada de afirmar que son, nada más, 90 mil los baches que “decoran” la capital hidalguense, 
con la precisión de que dichos hoyos “lucen” en 45 colonias con muchos de estos agujeros por zona, la presidenta 

municipal, Yolanda Tellería, resintió críticas tanto de la población como de algunos medios de comunicación y es 

que, en principio, la alcaldesa panista dijo que su administración no tenía dinero como para atender de forma 
inmediata la situación, pese a que desde su campaña esa fue una de las promesas que más “cacaraqueó” y todavía 

afirmó que en los primeros 90 días de su mandato quedaría resuelta esta sentida petición; pues de plano tuvo que 
sacar a las cuadrillas de trabajadores para echarle al menos “una manita de gato” a la pavimentación. 

 

DESPILFARROS 
Informaron los grillitos que la sinceridad tan característica del gobernador Omar Fayad, quien acostumbra decir las 

cosas como las siente y así de frente, caló en esta ocasión hasta los tuétanos del titular de la Sedeco por andar 
organizando eventos en salones de fiestas privados, cuando tiene todo el espacio de la Plaza Juárez para hacerlo; 

tal parece que algunos funcionarios aún no entienden el mensaje proveniente desde arriba de que “hay que 
economizar”. 
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SALIDA 

A quien de plano le entra el nervio cada vez más a menudo es al dirigente estatal del Revolucionario Institucional, 
pues ya parece campaña de algunos representantes de espacios informativos que insisten en preguntarle a Alberto 

Meléndez cuándo se va, a lo que sólo puede responder que por lo menos a él aún no le han notificado nada al 
respecto; quizá haya algunos a quienes apremie que la presidencia “tricolor” quede vacante; sin embargo, también 

hay que analizar tiempos y estatutos. Por lo pronto los priistas tienen en puerta la elección extraordinaria de 

Omitlán y los cambios de 55 comités municipales. 
 

(Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 

 

Otro reajuste de burócratas 
 

A MANERA de rumor corre la versión entre trabajadores del gobierno que se aproxima otro reajuste de personal en 
todas las áreas. SUPUESTAMENTE habría reducción del 10 por ciento de trabajadores estatales en las diversas 

secretarías. HASTA AHORA no se ha hecho oficial ese supuesto corte que se sumaría al ya aplicado como es natural 

en las áreas de dirección al cambio de gestión gubernamental. DE ACUERDO con los datos que se comentan en los 
pasillos del Palacio de Gobierno, el lunes anterior se habría girado la instrucción a los titulares de algunas áreas. NO 

SE CONOCE con exactitud si la especie es real y, en su caso, a cuantos servidores públicos alcanzaría tomando en 
cuenta que suman cuando menos 11 mil los que están catalogados en los rubros de confianza y honorarios. EN 

APARIENCIA el recorte se debe a los ajustes a las participaciones federales del año entrante. PERO SEGURAMENTE 
en los próximos días los responsables de la Secretaría de Finanzas, Jessica Blancas, y el subsecretario de 

administración, Martiniano Vega, harán precisiones al respecto y posiblemente sería un alivio para los trabajadores 

que se desestime la reiterada versión que se comenta en los días recientes en las esferas del gobierno estatal... 
 

ASÍ COMO recurrentemente se hace notar la inactividad y hermetismo de algunos funcionarios, también debe 
reconocerse que Onésimo Serrano ha generado un renovado impulso a la Sedesol de Hidalgo desde que fue 

nombrado delegado hace cosa de año y medio. ESTO SE REFLEJA no solo en el ámbito de la percepción, sino en el 

crecimiento de la cobertura de programas en la Delegación federal de la Secretaría de Desarrollo Social. UNO DE 
ELLOS ES la atención a las estancias infantiles, pues al momento de tomar la dirección de la dependencia la 

cobertura alcanzaba al 50 por ciento de la entidad federativa. ACTUALMENTE, ya se cubre al 75 por ciento de las 
necesidades con la aparente meta de llegar al 100 por ciento en el transcurso del próximo año. OTRA DE LAS 

ACCIONES QUE han tenido un importante impulso de parte del funcionario federal es el denominado "Tres por Uno" 

para migrantes. CON ESTE SE han atendido a 132 clubes de migrantes y seis federaciones que operan en la Unión 
Americana. LA COMUNICACIÓN con los paisanos ha sido permanente para crear obras y planes de apoyo social en 

las comunidades de donde son originarios. 
 

LAS INAUGURACIONES Y LAS VISITAS a municipios son permanentes en los municipios del estado. OTRO SELLO 
DISTINTIVO DE Onésimo Serrano ha sido la audiencia permanente tanto en delegación como en las giras, 

despliegue que debería ser la constante en otras oficinas y delegaciones federales... EMPIEZA LA ESCALADA de 

precios como en los viejos tiempos porque con mucha discreción se reetiquetan diversos productos incluso en 
muebles básicos de línea blanca y electrónicos, lo que sería consecuencia del aumento al dólar que estaba en 14 

pesos hace tres años y ahora ronda, entre que sube y que baja, los 20 pesos. OTRO EJEMPLO es que los servicios 
de televisión por cable ajustaron sus tarifas sin decir agua va y ahora las familias que cuentan con el servicio deben 

pagar entre 14 y 17 pesos mensuales extra. TAMPOCO tienen para dónde hacerse los consumidores de 

medicamentos pues, como se compran en moneda extranjera, ya se cotizan más caros, como lo debe saber el 
secretario de Salud, José Narro. POCO SABIDO, que en el Sistema de Transporte Masivo de Hidalgo ya no es titular 

José Luis Gallego sino María de los Ángeles Torres, y que en el área de Comunicación Social ahora despacha Erik 
Noriega. 

(Alejandro Sierra, página 6A) 
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P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal- Debilidad de finanzas pega a peso: Banxico: La debilidad de las  finanzas públicas fue uno de 

los factores internos que afectaron a la De acuerdo con la minuta número 46 de la reunión de política monetaria del 

pasado 29 de razón deuda pública a PIB en los últimos años. La deuda pública, que en 2012 era equivalente a 
34.3% del PIB, para el cierre de este año la Secretaría de Hacienda prevé que llegue a 48.5%. En ese lapso, el 

Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público (la versión más ampliada de la deuda) pasó de 
37.7% y se calcula  finalice en 50.5% en este ejercicio. A consecuencia de este deterioro, la mayoría de los 

integrantes destacó que ciertos indicadores de prima de riesgo se han incrementado. Para la mayor parte de los 

reunidos en la Junta de Gobierno, la percepción de esta fragilidad  fiscal se confirma con las advertencias emitidas 
este año por las agencias calificadoras, detalló el texto del Banxico. Durante 2016, las agencias Standard and Poor’s 

y Moody’s revisaron la perspectiva de la nota crediticia del país, de estable a negativa, argumentando el tema de la 
deuda como la principal causa del ajuste. En la reunión a la cual asistió por primera vez la subsecretaria de 

Hacienda, Vanesa Rubio — quien tiene voz pero no voto— los cinco integrantes de la Junta de Gobierno decidieron 
subir medio punto la tasa de referencia para quedar en 4.75%. Si bien la decisión de apretar la política monetaria 

fue por consenso, no así el respaldo al paquete económico 2017, sólo cuatro lo apoyó. (Leonor Flores, primera 

plana) 

La Jornada- Sorprende la Academia con el premio de Literatura a Bob Dylan: Con un párrafo de tres 

líneas, la Academia Sueca puso de cabeza al mundo: El Premio Nobel de Literatura 2016 ha sido otorgado a Bob 
Dylan por haber creado nuevas expresiones poéticas en el marco de la gran tradición musical estadunidense. Por 

vez primera en aquel rancio salón, en un barrio de Estocolmo, se escucharon risas al mismo tiempo que 

expresiones de incredulidad, desaprobación, hurras y vítores y opiniones en contra como el año pasado, cuando 
distinguieron con el mismo galardón a una reportera, Svetlana Alexievich, y en el gabinete de Vladimir Putin 

enarcaron las cejas, como lo hacen ahora en la casa de campaña de Donald Trump respecto del premio a una voz 
crítica. De acuerdo con la secretaria permanente de la Academia del Nobel, Sara Danius, hubo gran unidad en la 

decisión. Él es probablemente el más grande poeta vivo, exclamó Per Watsberg, uno de los académicos. Como 

artista, él es impresionantemente versátil; ha estado activo como pintor, actor y guionista, añadió la vocera. El 
premio literario anterior otorgado a Dylan (Minnesota, 1941) fue el Príncipe de Asturias, a cuya ceremonia de 

recepción no acudió en 2007, como sí lo hizo hace cuatro años cuando Barack Obama le entregó la Medalla 
Presidencial de la Libertad, el máximo galardón civil de Estados Unidos. (Redacción, primera plana) 

Excélsior- Desaíran acuerdo contra crimen; es electoral: PRI y PVEM: Senadores del PRI, PRD, Partido 

Verde y del Trabajo rechazaron la propuesta que hicieron líderes empresariales de establecer un pacto en contra de 
la inseguridad. Argumentaron que el Sistema Nacional de Seguridad Pública, el Consejo Nacional de Seguridad y la 

Constitución son un pacto entre el Ejecutivo federal, los gobernadores y los ciudadanos, y ahí participan también los 
empresarios. Fernando Herrera, coordinador de la bancada del PAN, y el senador panista Fernando Yunes, 

presidente de la Comisión de Justicia, expresaron su respaldo al llamado de la IP. Pero los legisladores del PRI y el 
Verde expresaron sus sospechas de que la propuesta tenga fines políticos y electorales, como lo señalaron Carlos 

Puente y Graciela Ortiz. Zoé Robledo (PRD) consideró que debe apostarse por un frente que se desarrolle en torno 

a los objetivos de seguridad que todos buscan. Manuel Bartlett, coordinador del PT, dijo que el pacto ya existe y se 
llama Constitución. En tanto, Gustavo de Hoyos Walther, presidente de la Coparmex, insistió en un plan emergente 

de seguridad al indicar que las empresas destinan cerca de 110 mil millones de pesos anuales en estrategias contra 
la inseguridad. Planteó que debe separarse el combate a la delincuencia de las funciones de Gobernación, aprobar 

el mando mixto policial y fijar reglas claras a la actuación de las Fuerzas Armadas. Senado desdeña pacto de IP 

sobre seguridad.PRI, PRD, PT y Verde dicen que hay ya acuerdos, sistemas y hasta la misma Constitución; sólo 
hay que cumplirlos.Senadores del PRI, PRD, Partido Verde y del Trabajo rechazaron la propuesta del Consejo 

Coordinador Empresarial (CCE) de formar un pacto en contra de la inseguridad, pues ya el Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, el Consejo Nacional de Seguridad y la Constitución misma son un pacto entre el Ejecutivo 

federal, los gobernadores y los ciudadanos, y ahí participan los empresarios. Incluso legisladores del PRI y el Verde 

expresaron sus sospechas de que esta propuesta tenga fines político- electorales, como expresaron Carlos Puente y 
Graciela Ortiz; esta última recordó que “ya estamos con los tiempos muy encima —en materia electoral y de 

definición de la Ley de Ingresos de la Federación— y las ingenuidades no caben”. Sólo los panistas Fernando 
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Herrera, coordinador de la bancada, y Fernando Yunes, presidente de la Comisión de Justicia del Senado, 

expresaron su respaldo a este llamado del sector empresarial. (Leticia Robles de la Rosa y Karla Ponce, 

primera plana). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
Revolucionaria justicia laboral 

Desde 1917, cuando el 123 de la Constitución plasmó sus derechos, no sucedía una transformación en materia de 

justicia laboral como la que ayer aprobó el Senado (por unanimidad), y es de preverse que lo hará la Cámara de 
Diputados. Carlos resaltó anoche (Puig a las diez) un dato relevante: el PRI tiene como sector clave al obrero, no 

obstante lo cual sus senadores apoyaron sin reservas la reforma. Sería una fregadera escamotear que fue Enrique 
Peña quien incluyó el punto "justicia cotidiana" (la no penal) entre los diez temas prioritarios que planteó en 

noviembre pasado. Con representantes de 27 instituciones civiles y oficiales se realizaron foros de consulta, y la 

justiciera redacción quedó en manos del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, el CIDE y la Consejería 
Jurídica del Poder Ejecutivo. Agonizan pues las juntas tripartitas de sospechosas conciliaciones y arbitrajes (pasan al 

Poder Judicial) y se alienta la democracia, la transparencia y la rendición de cuentas en los sindicatos. 
Revolucionario es el adjetivo justo a este cambio constitucional. 

 
(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
Un cantón en el bosque de Chapultepec 

De la noche a la mañana, en una zona verde protegida de la primera sección del Bosque de Chapultepec, alguien 
comenzó a construir un ¡cantón suizo! sobre una superficie de 600 metros cuadrados. Ante las denuncias en las 

redes, comencé a reportear y la primera información era increíble: que con motivo de los 70 años de las relaciones 

México-Suiza, se estaba construyendo el cantón para montar una exposición. Y que sería inaugurada por el 
presidente de ese país en su inminente visita oficial a México. Al seguir preguntando, nadie sabía nada. No hay un 

solo letrero, ni advertencia alguna y la construcción seguía sobre la zona protegida en pleno Paseo de la Reforma. 
Finalmente localicé a la secretaria del Medio Ambiente del Gobierno de Ciudad de México, Tanya Müller García, 

esperando que condenara la construcción, pero lo que escuché era, también, como el cantón, increíble: comenzó a 

justificarlo. ¡Ella, la encargada de proteger y defender al Bosque de Chapultepec, defendía la obra! Me empezó a 
decir que era una construcción cien por ciento sustentable, era temporal y que participaban los consabidos tres 

niveles de gobierno. Y me quedé pensando cuáles son los tres niveles de gobierno en este tema del Bosque de 
Chapultepec donde la delegación no tiene nada que ver. Dejando eso a un lado, le pregunté si México estaba 

construyendo alguna pirámide en algún parque suizo para corresponder y me dijo que no. Y es que los suizos 
vinieron a hacer en el Bosque de Chapultepec lo que ellos no hubieran autorizado en su principal parque. Müller me 

insistió una y otra vez en que la obra estaba alineada en el Plan de Manejo del Bosque, donde no aparece que se 

pueda invadir una zona protegida. Y se fue a lo elemental: Que tú tengas una opinión en contra o no te guste es 
muy distinto a que no esté permitido, me dijo. Allí terminé la conversación: a falta de un argumento sólido para 

defender lo indefendible, lo llevó a lo personal, que no te guste… Por esa arrogancia y falta de respeto a la norma, 
le explotan los conflictos al jefe de Gobierno de Ciudad de México. 

 

Retales 
1. Bronca. La que le echó Jorge Castañeda a Lorenzo Córdova, presidente del INE, por sus reflexiones, dijo, contra 

las candidaturas independientes, que podría coincidir en algunos aspectos, pero yo no soy el árbitro de los procesos 
electorales. Lo retó a un debate. A ver; 

2. Coincidencia. Encontré una coincidencia entre Ricardo Anaya y Enrique Ochoa: ambos quieren debatir con 

Andrés Manuel López Obrador, lo que éste ha rechazado diciendo que el único debate que acepta es con el ex 
presidente Carlos Salinas; y 
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3. Revolver. La iniciativa de portación de armas, el nuevo oeste, del senador panista Jorge Luis Preciado, llegará a 

la Corte. Cuenta con el respaldo de la Asociación Mexicana del Rifle y de algunos legisladores que no se han 

pronunciado. Pero una mayoría lo rechaza. 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

:Que la disputa entre el senador panista Ernesto Cordero y su correligionaria diputada Minerva Hernández por 
la presidencia de la Comisión Bicameral de Disciplina Financiera arrastró ya a los líderes parlamentarios de ambas 

cámaras del Congreso, pues ni unos ni otros quieren ceder el control de la instancia encargada de dar seguimiento 
a la deuda de los estados y calificar su solvencia financiera.La instrucción al presidente de la Junta de Coordinación 

Política de la Cámara de Diputados, el perredista Francisco Martínez Neri, es buscar una “solución amistosa”… 

sin descartar un pleito legal hasta las últimas consecuencias. 
 

:Que la canciller Claudia Ruiz Massieu aceptó reagendar su comparecencia en el Senado de buen agrado, 
porque la sesión se colgó tanto que no habría podido acudir al homenaje que el PRI le rindió ayer a su padre, José 

Francisco Ruiz Massieu.Cuando el coordinador Emilio Gamboa le preguntó si se podía posponer, la funcionaria 

no lo dudó, sonriente se subió a su camioneta y salió de prisa. 
 

:QueSalomón Chertorivski se ha convertido en la sombra de Miguel Ángel Mancera en la estrategia de 
defender públicamente los proyectos que impulsa el jefe de Gobierno, llámense salario mínimo, terrenos del 

aeropuerto o presupuesto para la capital en 2017.Ahora el secretario de Desarrollo Económico salió al paso de las 
críticas sobre el proyecto de Constitución para la Ciudad de México presentado por su jefe, al asegurar que es un 

documento “valiente, congruente y vanguardista”. 

 
:Que a pesar de que ya habían firmado un acuerdo para dar clases en sedes alternas, un grupo de maestros del 

Cecyt 5 Ciudadela, adscritos a la sección 60 del SNTE, se negó a reanudar las actividades académicas. 
Pero no solo eso: respaldados por trabajadores administrativos, obligaron a los profesores que ya se encontraban 

impartiendo clases a abandonar las aulas que les habían prestado otras escuelas.El acuerdo fue firmado el pasado 

12 de octubre por los líderes de las secciones 60 y 11 del SNTE, Alejandro Garduño y Felipe Antúnez, y los 
secretarios delegacionales Patricia Garduño y Mario Carmona. 

 
:Que la próxima semana, el presidente Enrique Peña Nieto encabezará la entrega del segundo piso que 

conectará el Periférico con la caseta de Tlalpan, para ahorrar tiempo en el trayecto a Cuernavaca. 

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Un Nobel Musical  

Nadie podrá acusarme de no ser admirador de Bob Dylan. De joven cantaba sus canciones con guitarra y 
harmónica en los pasillos de la Prepa 8. Todavía me sé muchas de memoria.  Dylan tuvo una enorme influencia. 

Sus canciones de protesta o surrealistas enseñaron a los intérpretes de la música popular que era posible cantar 
letras que no fueran simples estribillos de amor juvenil. Fue la punta de lanza de una tendencia que adoptarían los 

Beatles, los Rolling Stones y muchos más.  Ciertas frases suyas son provocadoras, otras evocadoras. Algunas han 
permanecido en el lenguaje popular: “La respuesta está en el viento” (“Blowin’ in the Wind”). Otras conjuran 

momentos de soledad: “No tengo a nadie con quien encontrarme / Y la calle antigua y vacía está demasiado 

muerta para soñar” (“Mr. Tambourine Man”). No faltan las torpes: “Bueno, viajo en el tren postal, nena / No puedo 
comprar una diversión / Bueno, he estado despierto toda la noche / Recargado en la ventana” (“It Takes a Lot to 

Laugh It Takes a Train to Cry”). El propio Dylan, sin embargo, ha dicho: “No es fácil definir la poesía.” Muchos han 
despreciado a Robert Zimmerman por derivativo, falto de originalidad. Su nombre artístico lo tomó de Dylan 

Thomas. Su acento sureño, incongruente en un chico judío de Duluth, Minnesota, de Woody Guthrie. Su lenguaje 
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de inflexiones negras es tan falso como un pecho de silicón. Pero el arte toma prestado de donde puede.  

En las últimas décadas Dylan ha sido elevado a un pedestal. “Things Have Changed”, una pieza relativamente 

menor de la película Wonder Boys, recibió el Óscar y el Globo de Oro a mejor canción. Los conciertos de Dylan se 
venden hasta el último asiento, pese a que en el escenario se resiste a cantar sus viejos éxitos o los interpreta de 

manera irreconocible.  Algunas canciones ofrecen juegos de aliteración, la repetición rítmica de consonantes: “In 
the jingle jangle morning I’ll come followin’ you” (“Mr. Tambourine”). Otras, particularmente las primeras, 

aportaban un tono apocalíptico que entusiasmaba a los jóvenes de los años sesenta, pero que hoy parece ingenuo: 

“Vengan escritores y críticos / Que profetizan con sus plumas / Y mantengan los ojos abiertos / La oportunidad no 
regresará” (“The Times They Are a-Changin’”). Dylan usaba metáforas sencillas para explicar sus visiones: “Es una 

lluvia fuerte la que va a caer” (“A Hard Rain’s A-Gonna Fall”). Las letras sobre el papel no son necesariamente 
malas, pero tampoco excepcionales. Es la música la que les da fuerza.  Con Dylan la Academia Sueca ha 

conseguido un Premio Nobel que no hay que buscar en las enciclopedias. Si al otorgar el galardón del 2015 a la 

rusa Svetlana Alexiévich mandó el mensaje de que el periodismo puede ser literatura, con Dylan extiende la 
distinción a la canción popular. Se vale. Pero cuando el Premio Nobel no lo recibieron Proust, Joyce, Kafka, Borges o 

Fuentes, cabe preguntarse si se han agotado ya los verdaderos escritores y poetas.  Mónica Soto Icaza, autora de 
Tacones en el armario y varias colecciones de poesía, escribe: “Me da gusto que el Nobel sea para un autor no 

tradicional. Es como una tierna caricia a los escritores que condenan todo lo que no huela a academia y a los 
poetas que usan las mismas palabras domingueras para sonar misteriosos e inteligentes y no consiguen atraer ni 

un lector nuevo.”  Yo reconozco las limitaciones de Dylan. Pero mientras escribo este artículo y escucho su música 

no puedo evitar corear sus canciones. Es la primera vez que me sucede con un Nobel. 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 

Más sobre ese talador de tótems que fue González de Alba 
Imagine usted un bosque de los tótems de la izquierda mexicana. Ahí estarían Heberto Castillo, Marcos, 

Cuauhtémoc Cárdenas, el Consejo Estudiantil Universitario (CEU), Rosario Ibarra de Piedra, La Jornada y Andrés 
Manuel López Obrador, entre otros. Ahora imagine que de pronto llegara un personaje a derribar, con muchas 

verdades y sin cortesía alguna, a estas deidades; a talar, con sierra eléctrica, cada uno de los tótems. Así fue Luis 

González de Alba, que en días recientes se quitó la vida. Hoy recupero un artículo suyo que no tiene desperdicio, 
publicado hace seis años en la revista Nexos, titulado “Mi pleito con la izquierda”. Se trata de un ejercicio 

tremendamente crítico de la llamada izquierda mexicana y sus hipocresías. González de Alba, con su admirable 
estilo políticamente incorrecto, recopila historias verídicas de personajes e instituciones totémicas. Está, por 

ejemplo, su pleito con el CEU. González de Alba, quien fue uno de los dirigentes del movimiento estudiantil de 

1968, apoyó las iniciativas del rector Jorge Carpizo para modernizar la UNAM, propuestas que, a la postre, 
desencadenaron en la formación del CEU y la huelga estudiantil de 1987. Para González de Alba, el CEU fue un 

movimiento de derecha: “Los estudiantes de clases medias y alta se negaban a aportar un poco para becas de 
sostenimiento a estudiantes pobres”. Más aún, siempre los criticó por intolerantes, ya que querían un “diálogo 

público” sólo para lucirse frente a los medios. El hecho es que el CEU paró las reformas de Carpizo y la UNAM se 
jodió. ¿Y qué decir de Marcos? González de Alba nos recuerda que el primer impulso de La Jornada con respecto al 

levantamiento de los zapatistas en 1994 fue tildarlos de “aventureros y profesionales de la muerte” que “ya no 

saben dónde empieza el mito milenarista, dónde el delirio y dónde la provocación política calculada y deliberada”. 
Sin embargo, La Jornada luego se dedicó a esculpir con delicadeza el tótem de Marcos y sus rebeldes indígenas. 

González de Alba, en cambio, caracterizaba al subcomandante de “farsante, patán e imbécil” por haber enviado a 
sus tropas “a combatir con palos en forma de rifle los tanques y helicópteros del Ejército mexicano”. A Hermann 

Bellinghausen, corresponsal de La Jornada en el conflicto chiapaneco, González de Alba le envió una carta que La 

Jornada no publicó: “Estás descubriendo a los indios de verdad, no los inditos del INI. Hacen bonitos bordados, 
pero también y sin manipulación odian, linchan, matan, se van a la guerrilla unos, están hasta la desesperación 

contra ella otros. Hay de todo. O sea: fíjate que son humanos…”. González de Alba no da tregua. Cuenta, por 
ejemplo, el discurso absurdo de Elena Poniatowska contra José Woldenberg. O las pruebas que tenía Carlos Castillo 

Peraza de que el entonces gobernador de Michoacán, Cuauhtémoc Cárdenas, le había obsequiado un terreno con 
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playa a su madre. O cómo el gobierno de López Obrador, para vengarse de sus críticas por la secrecía en las 

cuentas de los segundos pisos del Periférico, le clausuró, por más de un año, el antro gay del que era propietario. 

¿La razón? Por no contar con menús en braille: “Sí, para que el marica ciego no deba preguntar a su mesero el 
precio del vodka-tonic”. Uno tras otro, González de Alba va talando los tótems de la izquierda. El de Rosario Ibarra 

de Piedra, quien vergonzosamente lanzaba insultos en contra de una obra de teatro que consideraba “burguesa”. El 
de La Jornada, que acabó corriéndolo por su postura crítica. El de los supuestos presos políticos de Atenco o el de 

los barbajanes que arruinaron la ciudad de Oaxaca. Uno tras otro, González de Alba los derriba. Y concluye el 

talador: “Quien les señala crímenes, como el de no salvar a los policías quemados vivos en Tláhuac, o menciona el 
echeverrismo del ‘Nuevo’ Proyecto de Nación es porque se pasó a la derecha. Lo asumo: dondequiera que ellos 

estén, yo estoy a 180 grados”. Hoy, querido Luis, te vuelvo a recordar y reitero que te vamos a extrañar mucho con 
tu implacable sierra eléctrica. 

 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

La supernómina de la Universidad de Morelos 
Si alguien revisa la nómina del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez, 

se llevará algunas sorpresas. Nos dicen que en ella, además del activista Javier Sicilia, quien es secretario de 

Comunicación Universitaria, está la esposa deVera Jiménez, María Elena Ávila Guerrero, quien recibe un salario 
bruto de 68 mil pesos al mes como directora de Planeación y como profesora en la casa de estudios, poco más de 

la mitad de lo que percibe su marido, quien obtiene 126 mil pesos, mientras que el sueldo del poeta Sicilia supera 
los 113 mil pesos. ¿Será por eso que en medio de la crisis presupuestal de la institución, don Alejandro insiste en 

solicitar recursos, hasta con el gobierno federal, para pagar la supernómina que tiene? 
 

Rehúyen panistas a Ruiz Massieu 

Desde principios del mes de septiembre, el Senado de la República citó “con urgencia” a la canciller Claudia Ruiz 
Massieu para comparecer ante el pleno y explicar los pormenores de la visita a México de Donald Trump. Ayer 

 namente llegó el momento, sin embargo, cuando los senadores tuvieron a la titular de Relaciones Exteriores en su 
recinto, decidieron posponer la comparecencia, tentativamente, para el 25 de octubre, situación que, nos aseguran, 

generó una fuerte molestia en el equipo de la canciller, en el que tomaron nota, en especial, de las posturas de las 

senadoras panistas Laura Rojas y Mariana Gómez del Campo, quienes en público dijeron que se postergaría el 
esperado encuentro en respeto a la agenda de doña Claudia, sin embargo, en privado, nos aseguran, confesaron 

que en realidad los panistas no estaban muy preparados para la comparecencia. 
 

PRD, una batalla antes de la guerra 

Previo a librar la guerra por los votos de los mexiquenses, el PRD deberá tener una batalla — que muchos 
pronostican cruenta— por el control del partido en el Estado de México. Nos comentan que Nueva Izquierda, mejor 

conocida como la tribu de Los Chuchos, ya vela armas para pelear con la corriente de Héctor Bautista para ver 
quién logra imponer al candidato y la estrategia para buscar la gubernatura. Nueva Izquierda asegura que Bautista 

se opone a que el PRD forme parte de una alianza competitiva que logre arrebatarle al PRI el estado. Aseguran que 
don Héctor, en pago de favores pasados y futuros, se ha comprometido con el priísmo a que el PRD no vaya en 

alianza con el PAN y algunas otras fuerzas políticas y que tenga su propio candidato. Los Chuchos aseguran tener la 

capacidad su ciente de superar a Bautista, sin embargo, algunos otros actores consideran que no se debe 
subestimar su peso. 

 
Alerta: el obispo está bien 

El crimen llegó hasta la Iglesia Católica Apostólica Ortodoxa Antioqueña de México. La jerarquía de esta religión 

tuvo que emitir una alerta debido a que algunos de sus  eles, así como amigos y conocidos del Arzobispo 
Metropolitano, Antonio Chedraoui, recibieron llamadas de estafadores que aseguraban que el jerarca había sufrido 

un accidente y les solicitaban ayuda económica. Proporcionaban a las personas una cuenta bancaria en la que 
pedían depositar el dinero. En su comunicado de alerta se asegura que don Antonio no ha sufrido accidente alguno 

y que se encuentra en perfecto estado de salud. (Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

PEGADO de espaldas a la pared y aguantando la respiración, así parece estar Gabino Cué en espera de que se 
acabe su sexenio sin que nadie se acuerde de él. Y ES QUE el gobernador que iba a ser el del cambio, más bien le 

quedó debiendo hasta el cambio a Oaxaca, pues no sólo no llevó a la cárcel a los corruptos de los gobiernos 
priistas, sino que deja al estado en serios problemas económicos y, para colmo, de nuevo en manos del PRI. LA 

COSA llega a tal grado que organismos empresariales le han pedido al gobernador emitir una declaratoria de 

¡desastre económico!, a ver si así llegan a su rescate más fondos federales. Pero se ve difícil que eso suceda, dado 
el recorte generalizado en el Presupuesto 2017. LA PROPIA Secretaría de Finanzas oaxaqueña ya acudió a pasar 

el sombrero en la SHCP, pidiendo una limosnita de 2 mil millones de pesos, nomás para cerrar en santa paz el 
sexenio, en lo que toma posesión Alejandro Murat el 1o. de diciembre. EL COLMO es que uno de los principales 

responsables del desfalco, Gerardo Cajiga Estrada, quien fuera tesorero al inicio del gobierno y salió por malos 

manejos, no sólo no fue enjuiciado sino que sigue operando por debajo del agua en favor de Cué. 
 

BAJO la premisa de que se cuidan entre ellos, los senadores de todos los partidos decidieron guardar silencio ante 
el daño que provocó Emilio Gamboa al usar como helipuerto el arrecife Alacranes. CON ESO de que el líder de la 

bancada priista es quien parte el queso en el Senado, el resto de sus compañeros legisladores no se ha atrevido a 
señalar su responsabilidad en la agresión a esa reserva natural. DESDE QUE se conoció el incidente han pasado 

cuatro sesiones completas y nadie habla de ese elefante en medio del salón. A ver si en la próxima alguien, por fin, 

se atreve a llamar a cuentas a Gamboa. 
 

VAYA REGALOTE de cumpleaños le dieron a Alfonso Navarrete Prida: la aprobación en el Senado de la reforma al 
artículo 123 constitucional, que venía empujando. DICEN QUE quien no quedó muy contento fue el panista Javier 

Lozano, pues le echaron abajo la propuesta de restringir el derecho a huelga que le habían encargado sus amigos. 

De hecho, este asunto había tenido atoradas las negociaciones entre las bancadas parlamentarias. FINALMENTE, 
y cosa rara, se aprobó por unanimidad la reforma que desaparece las juntas federales de conciliación y arbitraje; y 

establece, por fin, un derecho elemental: el voto libre y secreto en las elecciones internas de los sindicatos. Así que, 
por favor, hoy no le sirvan aguacate al petrolero Carlos Romero Deschamps. 

 
(Redacción, página 10) 
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